
 

令和３年９月２１日  

 

那須烏山市議会議長 渋 井 由 放  様 

 

経済建設常任委員会委員長 滝 口 貴 史   

 

決算審査結果報告書 

 

 本委員会に令和３年９月１３日に付託された事件は、審査の結果、次のとおり決定し

たので、那須烏山市議会会議規則（平成１７年１０月那須烏山市議会規則第１号）第１

０９条の規定により報告します。 

 

１ 審査期日 令和３年９月１４日（火）及び１５日（水） 

 

２ 審査場所 那須烏山市役所 南那須庁舎 議員控室 

 

３ 出席委員 滝口貴史、堀江清一、青木敏久、沼田邦彦、平塚英教 

 

４ 説明のための出席者 

 農政課長 深澤宏志、商工観光課長 小原沢一幸、都市建設課長 佐藤光明、 

上下水道課長 髙田勝、他関係職員 

 

５ 審査事項 

本委員会の所管する農政課、商工観光課、都市建設課、上下水道課及び農業委員会

の令和２年度那須烏山市の一般会計、特別会計及び水道事業会計の歳入歳出決算 

 

６ 審査結果 

本委員会が付託を受けた一般会計、特別会計及び水道事業会計の決算については、

全会一致で原案のとおり認定すべきものと決定いたしました。ただし、次のことにつ

いて要望し、意見を付することとします。 

農政課 

・八溝そば消費拡大応援キャンペーン事業は、新型コロナウイルス感染症の影響によ

り消費が落ち込む八溝そばの消費拡大には大きな効果があったが、更なる取扱店の

拡大を図り、八溝そばの安定した流通の確保に努められたい。 

・市の特産品である中山かぼちゃについて、関係機関と連携し、ブランド品として高



 

い品質を維持しながらも市内全域に生産拡大を図り、担い手の育成支援に努められ

たい。 

・令和元年東日本台風による農地・農業用施設の災害復旧について、被災した農家に

対する迅速な支援においては大いに評価するところであり、今後も迅速かつ円滑な

支援に努められたい。 

商工観光課 

・龍門ふるさと民芸館について、民話アニメーションや観光周遊システムを活用した

デジタル観光を推進し、新型コロナウイルス感染症の終息後を見据えた賑わいの拠

点施設として、交流人口の増加や経済効果を高める取組に努められたい。 

・商工振興について、商工会会員の加入促進を図り、本市の商工業の持続的な発展を

支援するとともに、新型コロナウイルス感染症等の社会情勢の変化を踏まえ、引き

続き事業者の支援に努められたい。 

都市建設課 

・市道等の維持管理について、市民生活の利便性の向上を図るため自治会等が行う道

路愛護活動を支援するとともに、道路や歩道に張り出した樹木は、通行の妨げや重

大な事故に繋がる危険性が高いことから、行政と地元自治会とが連携し所有者への

適切な指導を行うなど、道路環境の適正な維持管理に努められたい。 

・公園管理について、効率的かつ効果的な維持管理を進めるためにも、有利な財源措

置や新たな都市公園の設置に関し調査研究に努められたい。 

・道路整備について、限られた予算の中で事業を進めているところではあるが、引き

続き社会資本整備総合交付金や起債等の有利な財源確保に努め、市民生活や経済活

動に必要な道路整備事業を推進されたい。 

上下水道課 

・水道事業の有収率について、全国類似団体と比較しても低位であり、水道事業長期

更新計画や水道管路更新計画に基づき老朽化した管路の更新を図り、更なる有収率

の向上に努められたい。 

・令和元年東日本台風により水道施設は甚大な被害を受け、国庫補助を活用し災害復

旧工事や浸水対策工事を実施したところであるが、今後も災害に強いライフライン

機能の構築を図るとともに、危機管理体制を強化するためにも技術者の育成や水道

技術の継承に努められたい。 

・下水道事業について、烏山中央処理区の水洗化率は漸増傾向であるものの、南那須

処理区と比較すると依然として低位であることから、水洗化率の向上が図れるよう

下水道の加入促進に努めるとともに、区域外においては、今後も合併浄化槽の普及

啓発を図り、環境整備の向上に努められたい。 

 


